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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 21.10.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  13. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 12.10.2015 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,  
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:50 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-

fähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 14.09.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Überarbeitung/Aktualisierung des Landschaftsplans       
Weißenfels 

144/2015 

TOP 5 Nachtragshaushalt 2015 160/2015 

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Bestätigung der Niederschrift vom 14.09.2015 nicht-
öffentlicher Teil 

  

 
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und  
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Gäste. 
Es sind  6 Ortschaftsräte anwesend, die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
 
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 14.09.2015  
 
Einzelne Sachverhalte der Niederschrift werden kurz besprochen.  
Herr Hornickel fragt, wie die derzeitige Sachlage bezüglich der Verbreiterung des Geh-
weges vor der Kirche ist. Herr Kurtze kann darauf noch nicht antworten, da Herrn 
Häcker nach seiner Anfrage die Notwendigkeit der Maßnahme entfallen war. 
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In der Sache Schließung Jugendclub wird sich Herr Kurtze mit dem Rechtsamt in Ver-
bindung setzen, damit Herr Otto einen neuen Beschlusstext vorbereitet, der dann zur 
Abstimmung in den Ortschaftsrat kommt. 
 
Die Niederschrift vom 14.09.2015 wird bestätigt. 
 
Abstimmung:  Dafür: 6  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger möchte wissen, wann die Lobitzscher Straße saniert wird und ob ein Baum 
vor seinem Grundstück verschnitten werden kann. 
Herr Kurtze erklärt, dass die Lobitzscher Straße im kommenden Jahr erneuert wird. Die 
Maßnahme untersteht dem Landkreis, da es sich um eine Kreisstraße handelt. 
Den Baumschnitt kann der Bürger bei der Stadtverwaltung selbst anzeigen, verantwort-
liche Mitarbeiterin ist Frau Gemmer. 
 
Ein anderer Bürger, der Mitglied des Stadtrates ist, spricht Themen aus der letzten 
Stadtratssitzung an und kritisiert in dem Zusammenhang den Landschaftsplan von Wei-
ßenfels.  
Herr Kurtze macht ihn darauf aufmerksam, dass in der heutigen Sitzung nur über die 
Inhalte des Landschaftsplans, die die Ortschaft Uichteritz/Lobitzsch betreffen, diskutiert 
und beschlossen wird.  
 
(Herr Schatz ab 19.10 Uhr anwesend – jetzt 7 Anwesende) 
 
 
4. Überarbeitung/Aktualisierung des Landschaftsplans Weißenfels  
 
Herr Kurtze übergibt das Wort an Herrn Meyer vom Büro Regioplan. 
Herr Meyer erläutert die Änderungen, die nach den Absprachen in der Sitzung vom 
05.05.2014 in den Plan nun eingearbeitet wurden und geht auf einige Maßnahmen  
näher ein. Der aktualisierte Plan liegt den Ortschaftsräten vor.  
 
In der Diskussion wird über einzelne Maßnahmen gesprochen.  
Die Verlagerung des Sportplatzes Uichteritz wurde im Punkt 1 aufgenommen. Hierzu 
erklärt Herr Kurtze Herrn Meyer, dass diese Maßnahme nicht notwendig ist und infor-
miert ausführlich über den beabsichtigten Bau einer Verwallung in der Weißenfelser 
Landstraße, die durch das Land finanziert und vorbereitet wird.  
Besonders positiv sprechen sich die Ortschaftsräte über die Aufnahme folgender  Maß-
nahmen in den Landschaftsplan aus: 
-  Entschlammung der alten Saalearme,  
-  die räumliche Vernetzung durch Bau eines Fuß-/Radweges zwischen Uichteritz und 
   Markwerben  
- die Wiedereinrichtung des historischen Fürstenweges  
- die Anlage eines Lehrpfades zwischen Lobitzsch und Goseck aus. 
 
Es kommt zur Beschlussfassung 
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Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zur/zum Überarbeitung/Aktualisierung des 
Landschaftsplans Weißenfels 
 
Beschluss Nr. UICH 26-13/2015 – vom 12.10.2015 
 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt dem Entwurf des Landschaftsplans für den Ortsteil 
Uichteritz zu (ohne Punkte 1 und 57 – Verlagerung Sportplatz)  
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
 
5. Nachtragshaushalt 2015  
 
Der Nachtrag für den Haushalt 2015 liegt allen Ortschaftsräten vor. Es gibt keine weite-
ren Fragen. Herr Kurtze spricht sich positiv über die übersichtliche und verständliche 
Weise aus, wie der Plan von Frau Dr. Hoffmann erarbeitet wurde. 
Es wird darüber abgestimmt. 
 
Beschluss Nr. UICH 27-13/2015 – vom 12.10.2015 
 
Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zum Nachtragshaushalt 2015 
Der Ortschaftsrat stimmt der vorliegenden Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtrags-
haushaltsplan 2015 zu. 
Mit dem Beschluss der Haushaltssatzung erklärt der Stadtrat ausdrücklich sein Einver-
ständnis, auf der Grundlage des Änderungserlasses zur vorübergehenden Erleichterung 
des Haushaltsausgleichs vom 22.11.2013 den Betrag i.H.v. 2.418.200 € aus der Rück-
lage zur Deckung des Fehlbedarfs im Ergebnisplan in Anspruch zu nehmen. 
 
Abstimmung:  Dafür: 5  Dagegen. 0  Enthaltung: 2 
 
 
6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 08.10.2015 dem Antrag der AöR zur Erhebung 
von Regenwassergebühren nach dem Solidarprinzip mit knapper Mehrheit zugestimmt. 
Das bedeutet, zukünftig werden alle Ortsteile die gleichen Gebühren für Regenwasser 
zahlen wie die Kernstadt. 
Herr Kurtze berichtet über die Aussage eines Stadtratsmitgliedes während der Sitzung, 
dass zur Änderung der Niederschlagsgebührensatzung die Ortschafsräte nicht angehört 
und befragt werden müssen. Alle Ortschaftsräte sind entrüstet über diese Äußerung.  
 
Herr Kurtze hat in einem Schreiben den Oberbürgermeister aufgefordert, in der kom-
menden Ortsbürgermeisterrunde Position zu der Aussage zu nehmen.  Des Weiteren 
erwartet er von ihm einen Standpunkt zum Mitspracherecht von Ortsbürgermeistern und  
Ortschaftsräten unter Berücksichtigung des Kommunalgesetzes Sachsen-Anhalt sowie 
des § 6, Absatz 5 des Eingemeindungsvertrages.  Es wird darüber diskutiert 
Herr Hornickel möchte wissen, ob es rechtliche Möglichkeiten gibt, gegen diesen Stadt-
ratsbeschluss vorzugehen? Herr Kurtze verneint die Frage.   
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Alle Ortschaftsräte erwarten in dieser Angelegenheit eine Antwort vom Oberbürger-
meister. 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters: 
- Der Antrag zum Bau des Funkmastes zur Breitbandversorgung mit Internet liegt bei 
der  Stadt sowie beim Landratsamt zur Bearbeitung vor. 
 
- Am 08.10.15 wurde über den Bauvergabebeschluss im Stadtrat entschieden. Der ge-
plante Termin für den ersten Spatenstich am 30.10.15 kann voraussichtlich nicht gehal-
ten werden, da jetzt erst die Frist für das Einspruchsrecht läuft. Außerdem wird an die-
sem Tag die Bergschule feierlich übergeben.  
 
- Die Grasnarbe vom Sportplatz wurde abgetragen, nun beginnen die Planierungsarbei-
ten und das Einbringen der Dränageleitungen. 
 
- Am 24.09.15 fand in Markwerben eine Info-Veranstaltung mit dem Umweltminister, 
dem Landratsamt, dem Oberbürgermeister, dem LHW Sachsen-Anhalt, Steinbacher 
Konsult, dem Ortsbügermeister Uichteritz und Markwerben zum Hochwas-
ser/Vernässung statt. Die Baumaßnahme ist in der Vorbereitungsphase. 
 
- Für die Auszeichnung mit der Ehrennadel der Stadt Weißenfels erwartet Herr Kurtze 
bis zum Ende der Woche Vorschläge der Ortschaftsräte.  Frau Dr. Hempel würde Frau 
Martina Samjeske vorschlagen. Herr Kurtze bittet, ihm eine kurze Begründung zukom-
men zu lassen. 
 
- Im Ort gibt es eine „Eiserne Hochzeit“ und einen 90. Geburtstag.  
Herr Kurtze stimmt den Besuch zur Gratulation der Jubilare mit Herrn Haage ab.  
 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
 
Ende des öffentlichen Teils. 
 
 
 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
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